

English Version see below

Wenn der Newsletter nicht richtig angezeigt wird, klicken Sie bitte [hier](#).



Newsletter 02/2021

Liebe Promovierende und Promovierte,

liebe PoGS-Freunde,

in unserem Newsletter senden wir Ihnen aktuelle Ausschreibungen, Veranstaltungen und Termine der Potsdam Graduate School.

Herzliche Grüße Ihr Team der Potsdam Graduate School

PoGS Veranstaltungen

Connect@PoGS -

"Hallo, ist da jemand?"

25.02.2021, 13:00-14:00 Uhr, via Zoom



Gerade in der Promotions- und Postdoc-Phase ist es wichtig, z.B. mit Arbeitskolleg*innen

und Betreuungspersonen in Verbindung zu bleiben und sich ein gutes Netzwerk für die Karriere aufzubauen. Aber wie geht das in Zeiten, in denen Abstand geboten ist? Welche (digitalen) Kanäle nutzen Sie gerade? Wie kann die PoGS Sie eventuell unterstützen? Darüber wollen wir mit Ihnen in den Austausch kommen.

[Info](#)

Career Talk -

"Resilienz in turbulenten Zeiten"

18.03.2021, 16:00-17:30 Uhr, via Zoom



Die promovierte Coachin, Mediatorin und interkulturelle Trainerin Merlinda Dalipi wird reflektieren, welche Strategien dabei helfen

können, mehr Resilienz in herausfordernden Situationen und Zeiten aufzubauen, welche Möglichkeiten der Regeneration es gibt und wie innere Gelassenheit und Wohlbefinden gesteigert werden können. Im Anschluss an den Input laden wir zu einer gemeinsamen Diskussion ein.

Anmeldung per Mail bis 15.03.2021 an pogs@uni-potsdam.de

[Info](#)

Freie Plätze - PoGS-Workshops

Zeit- und Selbstmanagement im Homeoffice -

Mit Zuversicht, Struktur und Flexibilität

19. & 26.02.2021, DE, Webinar

Presentation in English

04.05.03.2021, EN, Webinar

Wirkungsvolle Kommunikation im virtuellen Raum

10./11.03.2021, DE, Webinar



Weitere Workshops finden Sie hier:

[Info](#)

Bewerbungszeitraum: 15.01.- 28.02.2021

Bewerbungsdeadline: 01.03.2021



Die Universität Potsdam schreibt erneut Promotionsstipendien (Vollzeit und Abschlussförderungen) bis zu 36 Monate aus Mitteln der Landesgraduiertenförderung für Promovierende der Universität Potsdam aus.

Zusätzlich wird ein Stipendium für eine*n gefährdete*n Nachwuchswissenschaftler*in ausgeschrieben. Bitte beachten Sie die aktuelle Ausschreibung sowie alle weiteren Informationen und Voraussetzungen für eine Antragstellung.

Info



Sie glauben daran, dass Wissenschaft die Welt verändern kann? Sie sind in der Lage, die gesellschaftliche

Bedeutung Ihres Dissertationsprojekts in einem kurzen Text überzeugend darzulegen? Sie haben Ihre Dissertation mit magna oder summa cum laude im Jahr 2020 abgeschlossen? Dann bewerben Sie sich für den Deutschen Studienpreis 2021 der Körber Stiftung.

Info

Nacaps - Promovierendenbefragung

Befragungszeitraum: 22.02.- 18.04.2021



Die bundesweite Längsschnittstudie Nacaps geht in die zweite Runde. Die Promovierendenbefragung erhebt Daten zu

Karriereverläufen von Hochqualifizierten in Deutschland - für Forschung, Hochschulen und Wissenschaftspolitik. Ihre Erfahrungen prägen zukünftige Entscheidungen. Die Einladung zur Befragung erhalten Promovierende der Universität Potsdam per E-Mail. Machen Sie mit. Unter allen Teilnehmenden werden attraktive Preise verlost.

Info

Digitale Potsdamer Wissenschaftstage

08.05.2021



Dieses Jahr werden sich wissenschaftliche Einrichtungen Potsdams und Brandenburgs in ihrer Vielfalt auf einer virtuellen

Veranstaltungsplattform präsentieren und allen Altersgruppen spannende Einblicke in ihre wissenschaftliche Arbeit gewähren. Gesucht werden daher ab sofort Ihre Beiträge mit medialen Inhalten. Dies können z.B. Videos, Apps, Podcasts, VR-Anwendungen, Mitmach-Experimente für zu Hause, 3D-Modelle, Foto-Galerien oder virtuelle Führungen sein.

Anmeldung Beitrag

„Rassismus im Wissenschaftssystem“

24.02.2021, 17:30-19:00 Uhr, via Zoom

Die Universität Potsdam und das Institut für transformative Nachhaltigkeitsforschung (IASS) laden zu einer Diskussionsrunde ein. Rassismus in der Wissenschaft kann viele Formen haben: Diskriminierung im wissenschaftlichen Arbeitsalltag, die Unterrepräsentation von nicht-weißen Wissenschaftler*innen und Rassismus in der Wissensproduktion. Wissenschaft im global vernetzten 21. Jahrhundert lebt aber von der Vielfalt der Perspektiven. Inter- und Transdisziplinarität sind hoch geschätzte Kriterien und widersprechen rassistischen Strukturen. Doch wird unser Wissenschaftssystem diesen Ansprüchen gerecht?

Anmeldung

Finanzierungsprogramm TAU-UP

Bewerbungsdeadline: 20.04.2021



Die Universität Potsdam und die Universität Tel Aviv hat ein Finanzierungsprogramm zur Unterstützung

gemeinsamer „Forschungsworkshops“ und „Innovative digitale Lehr-/Lernformate“ eingerichtet, um den Austausch zwischen beiden Universitäten zu fördern.

Info

Sie sind noch kein Mitglied bei der PoGS?
Beantragen Sie hier Ihre kostenlose Mitgliedschaft.

Info

Newsletter 02/2021

Dear PhD candidates and Postdocs,
dear PoGS friends,

Our newsletter offers you dates and tips for scientific events, recent calls and funding opportunities at the Potsdam Graduate School.

Best regards, Your Team of the Potsdam Graduate School

PoGS Events

Connect@PoGS -

Hello, is anyone there?

25.02.2021, 1-2 pm via Zoom



Especially in the PhD and postdoc phase, it is important to stay in touch with colleagues and supervisors and to build a good network for your career. But how do you do that in times when you need to keep distance? What (digital) channels are you using right now? How can PoGS possibly support you? Let us exchange about it.

Info

Career Talk -

"Resilience in Turbulent Times"

18.03.2021, 4:00-5:30 pm, via Zoom,
Talk: German, Discussion: EN possible



Merinda Dalipi, PhD, coach, mediator and intercultural trainer, will reflect on what strategies can help build more resilience in

challenging situations and times, what opportunities there are for regeneration, and how to increase inner serenity and well-being. After the input we invite to a joint discussion. Registration by mail until 15.03.2021 to pogs@uni-potsdam.de.

Info

Free Spots - PoGS-Workshops

Zeit- und Selbstmanagement im Homeoffice -

Mit Zuversicht, Struktur und Flexibilität

19. & 26.02.2021, DE, Webinar

Presentation in English

04.05.03.2021, EN, Webinar

Wirkungsvolle Kommunikation im virtuellen Raum

10./11.03.2021, DE, Webinar



Find more Workshops here:

Info

Call for PhD Scholarships

Application Period: 15.01.-28.02.2021



The University of Potsdam once again offers PhD scholarships (full-time and final grants) for up to 36 months from funds of the Graduate Fund of the State of

Brandenburg for PhD candidates of the University of Potsdam. In addition, a scholarship is being offered for at-risk researchers to continue a doctoral project. Please note the current call for applications as well as all further information and requirements for an application.

Info

Nacaps

Survey Period: 22.02.-18.04.2021



The nationwide longitudinal study Nacaps enters its second round.

The survey of doctoral students collects data on the career paths of highly qualified individuals in Germany - for research,

universities and science policy. Your experiences shape future decisions. PhD students at the University of Potsdam will receive an invitation to the survey by e-mail. Take part. Attractive prizes will be raffled among all participants.

Info

Funding Program UP-TAU

Application Deadline: 28.04.2021



The University of Potsdam and Tel Aviv University have established a funding program to support joint "Research Workshops" and "Innovative Digital

Teaching/Learning Formats" to promote exchange between the two universities.

Info

Digital Potsdam Science Days

08.05.2021



This year, scientific institutions in Potsdam and Brandenburg will present themselves in their diversity on a virtual event platform

and provide exciting insights into their scientific work for all age groups. Therefore it will be searched for your contributions with media content. These can be, for example, videos, apps, podcasts, VR applications, hands-on experiments for home, 3D models, photo galleries or virtual tours.

Registration

You are not yet a member of PoGS?
Apply here for free Membership.

Info

